
   
 

 

   

         Voerde,  06.06.2023  

Stadt Voerde 
Bürgermeister  
Dirk Haarmann 
Rathausplatz 20 
46562 Voerde 
 

Antrag der SPD-Fraktion –  Zweiteilung des Verfahrens „Kombibad“ und 
die Priorisierung bis zur Leistungsphase 3  

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dirk Haarmann,  

 

Der Rat der Stadt Voerde befasst sich nun schon länger mit der Thematik 
„Kombibad“ am Standort des heutigen Freibades an der Al lee.  
Die Historie sieht wie folgt aus:  
 

-  11.12.2018: Aufhebung des urspr. Beschlusses zum Standort 
Hallenbad. Festlegung des Standortes Freibad. Konzeptplanung 
unter Betei l igung der Nutzer.  
 

-  31.03.2020: Aufstellungsbeschluss zum B-Planverfahren incl.  FNP-
Änderungsverfahren  
 

Für die SPD ist völ l ig  k lar, dass die Baumaßnahmen im Kita - und Schulbereich 
eine hohe Pr iorität behalten und vorrangig umgesetzt werden müssen.  
 
Es ist aber nicht nachvollziehbar, warum die weiteren Schr it te zum Kombibad, 
die wir zur Erarbeitung antragsreifer Unterlagen für Förderprogramme 
erstel len müssen, nun ausgesetzt  werden sol len, indem sie in der Priorisierung 
ganz nach hinten rutschen sol len.  
 
Klar war immer, dass nach diesen notwendigen weiteren Schrit ten eine 
„Auszeit“ einsetzt,  bis die Finanzierung eines neuen Komb ibades gesichert 
wird - am besten über geeignete Förderprogramme.  
Die SPD-Fraktion beantragt daher, dass das Verfahren zweigetei lt  wird und 
die Planungsschrit te bis einschließlich zur Leistungsphase 3 (Konkreter 
Entwurf  Bauprojekt) mit einer hohen Pr iorit ät belegt werden (A), damit wir für 
die Zukunft handlungsfähig bleiben. Es geht zunächst darum, antragsreife 
Unter lagen zu haben, um für die weiteren Schrit te vorbereitet zu sein.  
 
Im Anschluss kann das „fert ige Bad“ dann in der Prioritätenliste dann nied r iger 
(mit dem Vermerk, dass bei Fördertöpfen, etc. eine sofort ige hohe 
Prior is ierung erfolgt) eingestuf t  werden. Die aktuelle Pr ior is ierung ist nach den 
von der Stadt Voerde festgelegten Kriter ien zwar nachvol lziehbar, dass darf 
aber nicht dazu führen, dass das Projekt ausgesetzt wird, nachdem die ersten 
Schr it te ja gemeinsam bereits beschlossen und mit deren Umsetzung ja auch 
schon begonnen wurde. Ausschreibung (A) und Bau (B) müssen also 
dif ferenziert betrachtet und pr iorisiert werden.  
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Hier ist nochmal  die klare Erwartung, dass das BPlan-Verfahren 
abgeschlossen wird und dann die Ausschreibung für die ersten 
Planungsschrit te erfolgt.  Daher der Antrag zur Spl it tung.  
 
Die Ausschreibung zum Bad sol l paral lel  zu den anderen höher prior isierten 
Maßnahmen statt f inden.  
 
 
Mit f reundlichen Grüßen  

 
 
Bastian Lemm 
SPD 




